

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium des Innern

Ihr Ansprechpartner
Martin Strunden

Durchwahl
Telefon +49 351 564 30400
Telefax +49 351 564 30409

presse@smi.sachsen.de*

27.11.2019

Neue Sicherheitsmaßnahmen für Görlitz und die umliegenden Grenzgemeinden

Wöllner: »Sonderkommission und kommunale Kriminalprävention als Teil der vernetzten Sicherheit in der Oberlausitz«

In Görlitz hat heute Sachsens Innenminister Prof. Dr. Roland Wöllner den symbolischen Startschuss für die polizeiliche Sonderkommission »Argus« gegeben. Zudem haben die Stadt und die Polizeidirektion eine noch engere Kooperation vereinbart. Ziel der Maßnahmen ist die Erhöhung der Sicherheit in der Region.

Dazu Innenminister Wöllner: »Unsere Sicherheitsmaßnahmen für Görlitz und die Oberlausitz setzen wir gezielt auf einen vernetzten Ansatz. Einerseits kann die Kommune mit Unterstützung der Polizei die Kriminalprävention weiter ausbauen. Auf der anderen Seite wird die neue Sonderkommission ein effektiver Baustein im Sicherheitsgefüge für Görlitz, aber auch für die anderen Grenzgemeinden entlang der Neiße werden.«

In der neuen Sonderkommission sind 59 Beamtinnen und Beamte der Polizeidirektion Görlitz zur Bekämpfung der grenzüberschreitenden Kriminalität eingesetzt. Die Führung der SoKo übernimmt Polizeirätin Susanne Heise (38). »Argus« besteht neben einer fünfköpfigen Führungsgruppe aus den Abschnitten »Ermittlungen und Auswertung« sowie »Operative Maßnahmen«. Teil der SoKo sind deshalb auch mehrere mobile Fahndungseinheiten. Ziel ist es, die Strukturen grenzüberschreitender Kriminalität frühzeitig zu erkennen und schnell entsprechende polizeiliche Maßnahmen zu ergreifen. Dabei wird auch die in der Görlitzer Altstadt installierte Videoüberwachungstechnik gezielt eingesetzt werden. Im Vergleich zu anderen Grenzgemeinden in Sachsen ist die Stadt an der Neiße in besonderem Maße durch Kriminalität betroffen.

Zur Erhöhung der Sicherheit in Görlitz haben der Oberbürgermeister Octavian Ursu und Polizeipräsident Manfred Weißbach heute ebenfalls eine Absichtserklärung über die Sicherheitspartnerschaft unterzeichnet.

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
des Innern**
Wilhelm-Buck-Straße 2
01097 Dresden

www.smi.sachsen.de

Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien 3,6,7,8,9, 11
und 13. Haltestelle Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Hierbei geht es um die Einrichtung eines kriminalpräventiven Rates und die intensivere Zusammenarbeit von Kommune und Polizei mit dem Schwerpunkt kommunale Prävention. Die Absichtserklärung ist ein bedeutender Schritt bei der Umsetzung der landesweiten Strategie »Allianz Sichere Sächsische Kommunen«.

Hintergrund:

Die durchschnittliche Zahl der Straftaten pro 100.000 Einwohner lag im Jahr 2018 in Sachsens Grenzgemeinden zu Tschechien bei 3.741, in den Grenzgemeinden zu Polen bei 10.448. Besonders hoch war die Zahl der Straftaten pro 100.000 Einwohner mit 12.256 in der Stadt Görlitz.

Informationen zur »Allianz Sichere Sächsische Kommunen«:

www.asskomm.de

Medien:

Dokument: Absichtserklärung Kommunale Prävention

Foto: Polizeirätin Susanne Heise | Leiterin der SoKo "Argus"